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Assemblée Générale du 17 décembre 2024 

Rapport d’acƟvité 2023/2024 

 
L’année 2023/24 a commencé en septembre avec un effecƟf de 2717 adhérents dont 399 nouveaux et 
291 acƟvités proposées. L’effecƟf s’est accru de 151 adhérents (soit 5,9%) et le nombre de nouveaux s’est 
stabilisé (- 13 ) ainsi que le nombre d’ateliers ( + 8 ). L’UATL poursuit son mouvement de reconquête de 
publics depuis la fin de la COVID (2478 à la rentrée 2021) mais des efforts en termes de communicaƟon 
externe vont devoir à nouveau être amplifiés pour espérer aƩeindre la barre symbolique des 3000 
adhérents. 
 

1. DirecƟon et foncƟonnement 
 
11. Une année élecƟve 

L’année 2023/24 a été marquée par le renouvellement de l’équipe de direcƟon suite aux élecƟons 
organisées lors de l’assemblée générale du 13 décembre 2023. 21 candidats pour 15 postes à pourvoir et 
5 administrateurs non renouvelables dont le président Eric Henry et le trésorier Alain Bourgeois. 

Le nouveau Conseil sorƟ des urnes est composé de 12 nouveaux, 3 anciens administrateurs réélus et 5 en 
cours de mandat jusqu’à l’Assemblée Générale de décembre 2025. 
Le conseil d’administraƟon s’est réuni 5 fois les 16 novembre (sous la présidence d’Éric Henry), 18 
décembre (conseil élecƟf du Bureau), 24 janvier, 21 mars et 27 juin (les 3 derniers sous la présidence de 
Philippe Broix). 2 séminaires des membres du conseil d’administraƟon ont eu lieu sur l’exercice : le premier 
le 29 janvier (connaissance mutuelle des membres, tour de table des aƩentes et travail en ateliers) et le 
second le 25 septembre 2024 (expression du CA sur les sujets à traiter lors de la journée des bénévoles). 
 
Suite au Conseil d’administraƟon du 18 décembre qui a procédé à l’élecƟon du Bureau, la nouvelle équipe 
de direcƟon est consƟtuée de : 
- Président : Philippe Broix 
- 1ère vice-présidente : Blandine Dolveck 
- Trésorier : Jean-Marie Laucoin 
- Secrétaire : Stéphane Pluchet 
- Vice-président InformaƟque/numérique : Dominique Guyot 
- Directrice : Isabelle Fouin 
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12. Les statuts et le Règlement Intérieur revisités 
 
Sur proposiƟon du Conseil d’administraƟon du 16 novembre, 2 modificaƟons ont été proposées au vote 
de l’Assemblée Générale Extraordinaire du 13 décembre à savoir : 
- La possibilité laissée au président et au Conseil d’élargir le nombre de membres du Bureau pour 
mieux réparƟr les responsabilités en augmentant le nombre de vice-présidences 
- La possibilité de réaliser des Assemblées en ligne en foncƟon des circonstances  

              L’AGE du 13 décembre a adopté à l’unanimité l’élargissement du Bureau puis, après modificaƟon 
du texte proposé, celle relaƟve à la possibilité de réaliser des assemblées à distance avec 2 voix contre et 
2 abstenƟons. Le texte retenu est le suivant :  « Elles se Ɵennent normalement en présenƟel ou 
excepƟonnellement à distance en foncƟon des circonstances après décision formelle du Conseil 
d’administraƟon comme prévu à l’arƟcle 11». Les statuts modifiés  ont été signés le 29 janvier 2024. 

Le règlement Intérieur a été actualisé pour se meƩre en conformité avec les nouveaux statuts. En outre, 
un travail de relecture a été réalisé  pour le simplifier, le meƩre en conformité avec les textes (RGPD, 
sécurité incendie…), relever les seuils sociaux, créer un arƟcle sur l’accès à internet et aux réseaux wifi…Le 
nouveau Règlement a été approuvé par le Conseil d’administraƟon du 29 janvier puis signé par le 
président pour une entrée en vigueur le 1er mars 2025. 

 

13. Les ressources humaines 

La première ressource est celle du bénévolat puisque l’ensemble des acƟvités sont assurées par des 
bénévoles ainsi que les nombreux services offerts aux adhérents (accueil, voyages, bibliothèque, 
Recréâge, atelier, services administraƟfs), la communicaƟon (magazine Contact, PromoƟon UATL, UATL 
filmée, FesƟvités) et les acƟvités informaƟques, aidoƟque et online. Le bénévolat implique 400 adhérents 
représentant plus de 72000 heures de travail effecƟf et 40 équivalents temps plein. 

La seconde est celle des salariés composée de la Directrice Isabelle Fouin et du régisseur, foncƟon assurée 
pendant 4 ans par Bruno Daout qui a quiƩé l’UATL le 12 avril pour de nouveaux horizons professionnels. 
Son remplacement a été assuré par David Guillou du 15 avril au 14 septembre (hors période d’ouverture 
de l’UATL). Depuis ceƩe date, le poste est occupé par Franck Livenais qui avait renforcé l’équipe 
administraƟve et comptable pendant les périodes d’inscripƟon en tant qu’intérimaire. 

 

   14. Relations avec la Ville  

 141. avec les élus 

Rencontre avec le maire d’Angers Jean-Marc Verchère, Richard Yvon adjoint chargé des seniors et 
Nicolas Dufetel, adjoint à la culture. Courriers au maire les 6 juillet (accueil Institut, salle de convivialité, 
besoin de lieux municipaux pour les évènements des 50 ans….) et du 16 août (hommage à Monique Astié 
à travers le nom d’une rue).  

Accueil du maire, d’adjoints au maire et de la vice-présidente du conseil départemental à l’occasion du 
vernissage de l’exposition Arts et Artisanat aux Salons Curnonsky le 19 mars 2024. 
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142. au titre de l’Institut municipal 

Dans le cadre de l’arrivée des services de l’Institut Municipal le 1er septembre 2024 à la place des 
associations généalogique de l’Anjou et Angers Musées vivants. Occupation de 2 bureaux par l’Institut 
et utilisation possible du 3ème à des fins d’atelier. Une nouvelle convention ville /institut /UATL reste à 
écrire pour début 2025 notamment pour la répartition des charges. Poursuite du programme 
d’investissement par la ville dans certaines salles pour améliorer l’acoustique et la pédagogie – vidéo 
projecteur, tableaux…-  

   143. au Ɵtre de la salle de convivialité 

La ville d’Angers en tant que propriétaire des lieux a confié au Bureau d’études du service des BâƟments 
l’étude de l’implantaƟon d’une salle de convivialité  au Rez-de-chaussée de l’Hôtel de Lancreau. Plusieurs 
scénarii d’implantaƟon seront proposés.   

   

   15. PromoƟon et communicaƟon        

Poursuite des acƟons de communicaƟon et promoƟon définies en 2022 avec un nouveau logo, une 
nouvelle image et un nouveau slogan.  

Les réalisaƟons de l’année sont :  

- une vingtaine de Flash info réalisées par la directrice,  
- 4  numéros du magazine Contact Ɵré à 2000 exemplaires dont 500 sont diffusées par la ville d’Angers 
dans ses équipements. 4 Zooms réalisés sur : la photo et la vidéo, le sport et les loisirs, les services aux 
animateurs et les services aux adhérents. 
- des affiches pour tous les évènements par François Lechevallier, 1 affichage dans la cour, 1 panneau 
numérique 
- acƟons de promoƟon sur les marchés LafayeƩe et Leclerc et dans les galeries commerciales 
- mise en place de journées Portes ouvertes sur une semaine en mai et septembre 
- parƟcipaƟon aux Journées du Patrimoine les 21 et 22 septembre 
- nombreuses vidéos de reportages réalisées par l’équipe de l’UATL filmée mises en ligne sur le site 
web de l’UATL ou encore en introducƟon de l’assemblée générale par exemple. 

A noter un développement significaƟf des relaƟons presse avec les médias locaux : Courrier de l’Ouest, 
Ouest  France, Angers Télé et les radios RCF et radio Campus. 3 communiqués de presse, 1 conférence de 
presse le 17 mai pour présenter le nouveau programme avec mise en valeur d’un nouveau partenaire le 
SCO Escrime. 1 passage à Radio campus, 1 à Angers télé, 1 arƟcle dans OF et plusieurs arƟcles importants 
dans le CO et nombreux passages à RCF Anjou. 

Un travail  important a été mené par la directrice et Cécilia Tiran pour améliorer le site internet, en lien 
avec OJC, notamment sur l’affichage sur smartphone et tableƩe, et sur des amélioraƟons de l’espace 
adhérent. Une structuraƟon un peu différente des menus pour meƩre davantage en avant la procédure 
d’adhésion a été validée en bureau, puis mise en œuvre en juillet. D’autres amélioraƟons sont en cours. 

Les ateliers d’écriture d’Annick Dandeville, de Monique Germain-Ronsard et d’Hubert Tonnelier ont 
produit en commun un recueil de leurs travaux appelé Encres plurielles, un bel exemple de collaboraƟon 
entre ateliers mis en page par Annick. 



 

4 
 

16. Ils nous ont quiƩés 

Un dernier hommage à celles et ceux qui nous ont quiƩés durant ceƩe année 2023-2024 et en parƟculier 
à : – voir Contact 165 à 170 -  

Pierre Guérit – président de l’UATL 1993 à 1999 – Contact 166 

Monique AsƟé – co-fondatrice d’ECA3, administratrice puis membre du bureau, présidente de l’UFUTA de 
2008 à 2013 – Contact 167 

Mylène Charnacé – animatrice randonnée – Contact 166 

Jean-Pierre Defois – animateur cours «  La Bible, un chef-d’œuvre liƩéraire » - Contact 167 

Jacky Delanoe - animateur retouche photo – Contact 165 

Gérard Labrosse -  chef de chœur  – Contact 170 

ArleƩe Mercier – animatrice des 2 ateliers « S’exprimer en anglo-américain moderne » - Contact 170 

 

2.   AcƟvités et services 

 

   21. Les acƟvités 

- La préparaƟon du programme de l’année 2023-24 a commencé dès janvier et il a occupé une large parƟe 
du temps de la Directrice jusqu’à sa publicaƟon en mai. Il comporte 33 nouvelles acƟvités portées par 13 
nouveaux animateurs et animatrices et 16 anciens qui ont proposé d’ouvrir d’autres ateliers mais on ne 
peut pas oublier celles et ceux, au nombre de 10, qui ont décidé d’arrêter leurs ateliers après plusieurs 
années de bons et loyaux services, qu’ils en soient tous remerciés. 

- L’année 2023-24 a vu l’arrivée d’un binôme consƟtué de Blandine Dolveck et Béatrice Stephan qui ont 
pris en charge les conférences à la suite d’Helen Desbrugères qui avait réalisé ceƩe tâche plusieurs années 
durant. Le bilan de l’année est très posiƟf en ce qui concerne la parƟcipaƟon aux 27 conférences mises en 
œuvre, dont les deux Ɵers ont réuni plus de 40 personnes, certaines ayant dépassé les 80. A noter que 
pour la première fois, un flyer a été réalisé pour permeƩre aux adhérents de disposer d’un programme 
annuel facilitant la réservaƟon. Par contre, l’expérimentaƟon relaƟve à l’externalisaƟon de conférences 
dans un amphithéâtre de l’Université d’Angers au sein de la faculté de tourisme n’a pas trouvé son public 
et elle a été arrêtée. A noter quelques conférences hors programme annuel soit pour répondre à un enjeu 
d’actualité (comme la crise agricole) ou comme introducƟon à un projet de cours l’année suivante. 

- L’accompagnement au numérique des adhérents par l’équipe d’AidoƟque animée par Jean-Claude 
Guilbault a donné saƟsfacƟon à celles et ceux qui se heurtent à des difficultés en ce domaine. 

- On se doit également de meƩre en exergue les iniƟaƟves de certains ateliers qui se produisent à 
l’extérieur des murs dans des EPAHD (musique, théâtre…) par exemple ou dans des églises pour le chœur 
de Tinou Legrand qui chante au profit de l’Ukraine. D’autres interviennent dans des émissions de RCF par 
exemple sur des sujets de société montant ainsi notre capacité à nous rendre uƟle auprès des angevins. 
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 22. Les services  

- Après une longue analyse et un gros travail de préparation des bénévoles, la Bibliothèque a été mise en 
ligne en mai dernier avec un nouveau logiciel très performant (Décalog) et un PC de dernière génération. 
Ce logiciel met à disposition un site internet accessible à tout adhérent par le site UATL et un clic sur 
l’onglet Bibliothèque. Une formation en visio a été mise en place pour accompagner les bénévoles 
administratrices du logiciel et un gros travail d’épuration des données a été réalisé. Bravo à l’équipe projet 
composée d’Evelyne Balmette, responsable de la Bibliothèque assistée par Daniel Dauthieu qui a porté le 
projet sur le plan technique.  
 
- Le Bureau des voyages animé par Belen Jeanne a proposé des voyages culturels en France et à l’étranger 
aux adhérents qui ont rencontré un vrai succès avec 180 parƟcipants au rendez-vous. CeƩe année, les 
desƟnaƟons retenues ont été un voyage dans les Pouilles en Italie en mai, juin et octobre 2023 où 3 
groupes ont parƟcipé, un autre à Prague en avril 2024 ainsi que des escapades à Paris (expo 
Monet/Mitchell), à Marseille en mai et une croisière sur la Seine en juin sur les traces des 
Impressionnistes. 

- Les FesƟvités ont joué à nouveau un très grand rôle dans le développement de la convivialité à l’UATL en 
proposant toujours plus de temps fesƟfs et arƟsƟques partagés par un ensemble d’ateliers comme 
l’ExposiƟon Arts et ArƟsanat, la Fête, le FesƟval de théâtre, le concert des Chœurs, le Pique-nique, les 
concerts de flûtes et des guitares…3 000 parƟcipants ont assisté aux 8 évènements organisés sur le 1er 
semestre 2024. Les FesƟvités ont vu leur structuraƟon et essor sous le pilotage de la vice-présidente Dany 
Gauthier jusqu’à la fin de l’année 2023. En 2024, suite aux élecƟons, c’est Marie-Chantal Derrey qui a pris 
le relai. Le bilan de l’acƟvité est très bon avec une forte mobilisaƟon des ateliers, un public nombreux et 
une qualité des prestaƟons saluée. Pour plus de détails sur les évènements, voir les Contacts 169 (pages 
9 à 14 -Zoom sur l’exposiƟon et pages 16 et 17 pour la Fête) et Contact 170 ( pages 15 à 19 pour le théâtre, 
les concerts et le pique-nique). 

- Recréâge a poursuivi ses rencontres «papotage» dans le kiosque une fois par semaine avec succès. 

- L’accueil, la trésorerie et l’atelier ont poursuivi leurs missions d’écoute des adhérents, de suivi 
administraƟf et comptable et de réalisaƟon de peƟts travaux d’aménagement dans les bâƟments avec 
toujours le même entrain et la même volonté de répondre aux besoins exprimés par les adhérents et 
animateurs.   

       23. Les partenariats 
 
- Notre premier partenaire est, bien entendu, la ville d’Angers qui nous met à disposition les immeubles 
Lancreau et Livois depuis de nombreuses années de 9h à 18h tous les jours de l’année, ce qui représente 
1800 m2 et 19 salles nous permettant de mettre en œuvre la majorité de nos activités. En outre, nous 
bénéficions de convention d’utilisation de salles de sport : Jean Bouin pour la natation, le tennis et 
l’escrime et Villoutreys pour le tennis de table. Le CCAS est notre service référent au sein de la ville pour 
toutes demandes de salles notamment et il nous octroie une subvention annuelle de 2850 €. 
Une partie de nos activités se déroule dans des salles de maisons de quartier à savoir les salles Desjardins 
(Taichi, Yoga, sophrologie et bridge), Jean Macé, Jacques Tati, maison de quartier des Hauts-de-Saint-
Aubin (danses).  
 
- Le second partenaire institutionnel est le département de Maine et Loire qui met à notre disposition 
des salles aux Archives pour les activités des groupes de recherche et le cours de Latin et nous a invités à 
un Forum « Bien bouger et bien vieillir en Anjou » le 13 juin 2024. 
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   - l’UATL est membre de la Maison de l’Europe et du Conseil de développement du Pôle Métropolitain 
Loire Angers. 
 
- Le partenariat avec l’Université d’Angers a été renouvelé par convenƟon signée le 9 novembre 2023. Au 
programme notamment , le bilan carbone de l’UATL et ses suites aƩendues. Ce partenariat a facilité 
l’arrivée de professeurs universitaires comme Yves Dolais, Philippe Violier et Philippe Duhamel et de 
nouveaux conférenciers tels que Geoffrey Ratouis et Thérèse Rouleau qui vont intervenir en 2025. 

- Trois partenariats à noter pour les acƟvités sporƟves avec le golf d’Avrillé, la boule de fort avec le Cercle 
Notre Dame et l’escrime avec le SCO Escrime (convenƟon du 17 mai 2024). 

- Un premier partenariat avec le FesƟval d’Anjou qui est venu présenter son programme 2024 à l’UATL le 
18 avril avec une billeƩerie sur place en maƟnée et le renouvellement de la convenƟon avec l’Atelier 
Lyrique Angevin (ALA) qui uƟlise les locaux pour ses répéƟƟons pendant les vacances scolaires. 

- Enfin les partenariats commerciaux avec Pathé et Dalbe perdurent. 

 

          24. RelaƟons avec le réseau des UTL et l’UFUTA 

- RécepƟon de l’UTL de Saumur le 22 mars et de celle de Vitré (35) le 21 mai. 

- Accueil le 24 mai d’un groupe d’une vingtaine de polonais de l’UTL de Katowice reçus par l’associaƟon 
Anjou Pologne dans le cadre d’un séjour d’une semaine à Angers. PrésentaƟon de l’UATL et pot de l’amiƟé. 

- ParƟcipaƟon à l’AG de l’UFUTA du 28 au 30 mai  à Sète du président et de Belen Jeanne. A noter que 
l’UATL avec 2700 adhérents est la 1ère UTL du réseau des adhérents. L’UATL est reconduite au CA par 
l’intermédiaire du président (Belen est suppléante), intégraƟon de l’UATL aux commissions statuts et 
communicaƟon, Angers retenue pour l’AG de 2025. 

 

3. Principales décisions du Conseil d’administraƟon    
 

31. AdopƟon de la feuille de route 2024/27 (voir Contact n° 169 - pages 4 et 5) 

 Sur proposiƟon du Bureau, le Conseil d’administraƟon du 21 mars a approuvé à l’unanimité (moins 1 
abstenƟon) la feuille de route quadriennale qui précise nos valeurs, notre ambiƟon et nos objecƟfs et elle 
arrête un plan d’acƟons prioritaires.  

       Ce dernier s’arƟcule autour de 4 items et se résume comme suit :  

- Les acƟvités : enrichir l’offre, trouver de nouveaux animateurs bénévoles et meƩre en place une 
offre d’acƟvités réduite hors période d’ouverture actuelle, 
- La Vie interne : renforcer la convivialité, conforter et planifier les fesƟvités, écouter les adhérents et 
communiquer en interne, 
- Le Rayonnement : développer la communicaƟon externe, construire des partenariats avec des 
acteurs locaux, s’engager dans des acƟons citoyennes et être acteur du développement durable, 
- L’informaƟque / numérique : rendre plus aƩracƟf le site internet, poursuivre les amélioraƟons en 
informaƟque de gesƟon et améliorer avec l’aide du numérique. 
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32. CréaƟon de commissions et groupes de travail ( voir Contact 169 page 15) 

Le conseil d’administration du 21 mars 2024 a décidé de renforcer le rôle des administrateurs par la 
création de commissions et groupes de travail coanimées par un binôme (dont 1 administrateur a 
minima) se réunissant au moins deux fois par an, le Bureau conservant dans ses attributions la 
communication (externe et interne), les partenariats et l’engagement citoyen. Suite à l’appel à 
candidatures lancé auprès de tous les adhérents par mail et au vu des réponses parvenues,  le bureau 
du 15 avril a arrêté le nombre et la composition des commissions et groupes de travail qui sont : 

- Commission Activités (dont offre de services et bénévolat) coanimée par Blandine Dolveck et 
Stéphane Pluchet 
- Commission Informatique / numérique qui s’appuie sur les groupes Informatique (coanimé par 
Dominique Guyot et Dominique Moyse) et numérique (coanimé par Dominique Guyot et Jean-Claude 
Guilbault 
- Commission Festivités coanimée par Marie-Chantal Derrey et Dany Gauthier 
- Groupe Convivialité coanimé par Jean-Marie Laucoin et Michel Dugast. Elle a créé 3 sous-groupes 
de travail : salle de convivialité, embellissement des cours et enquête adhérents. 
- Groupe Développement Durable coanimé par Dominique Guyot et Alain Bourgeois 
- Groupe 50 ans coanimé par Philippe Broix et Blandine Dolveck 

Voir annexe sur les travaux des commissions et groupes de travail ci-après. 

33. Autres décisions qui concernent tous les adhérents 

Maintien de la cotisation à 100 €, relèvement des seuils sociaux de 15% pour bénéficier d’une cotisation 
à 10 €, relèvement des indemnités kilométriques en moyenne de 35% avec un montant fixé en fonction 
de la puissance fiscale du véhicule. 

Mise en place d’un programme d’actions et manifestations sur la période mai 2025 à l’été 2026 pour 
valoriser l’UATL dans le cadre de ses 50 ans  financé par prélèvement sur le Fonds associatif dans la limite 
de 10% des réserves soit environ 30 000 €, ce montant étant imputé sur 2 exercices comptables. 
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Annexe au Rapport d’acƟvité 2023 - 2024 

Travaux des commissions - synthèse – 

 

Commission acƟvités 

Une première réunion de la commission Activités a eu lieu le 14 juin (9 participants). Concernant l'offre 
actuelle - jugée très abondante -, l'accent a été mis sur la nécessité de la pérenniser en veillant à ce qu'un 
assistant puisse prendre le relais en cas d'empêchement provisoire de l'animateur ou s'il décide de ne pas 
recommencer l'année suivante. Consensus pour trouver qu'un démarrage début octobre, c'est tard et 
qu'il y a énormément d'absentéisme dès mi-juin. Proposition de susciter des vocations d'animateur "en 
allant les chercher car un certain nombre d'adhérents n'osent pas se lancer". Proposer aux hésitants de se 
tester sur une conférence ou un cycle court afin de voir s'il y a lieu d'en faire un cycle complet. Pour la suite 
des travaux, la commission a choisi deux thèmes de travail : 
- l'élargissement des périodes d'ouverture (sur quelles périodes et dates, modalités pratiques) 
- l'élargissement de l'offre qui va de pair avec le recrutement de nouveaux animateurs 
 
Commission InformaƟque / Numérique 

- Commission InformaƟque 

Le travail a surtout consisté d’une part à une vérificaƟon des modificaƟons apportées par OJC au TIV et à 
l’espace adhérent ; d’autre part Xavier Le Bris a préparé la mise en place de la nouvelle campagne 
d’adhésion et consacré toute son énergie à la réalisaƟon des deux TIV malgré  des soucis de santé. Le travail 
actuel avec OJC consiste en ceƩe finalisaƟon d’un TIV pris en charge par eux avec les mêmes résultats 
obtenus. D’autres amélioraƟons pour l’espace adhérent seront ensuite demandés. Dominique Moyse va se 
reƟrer de ceƩe commission après de très nombreuses années d’invesƟssement. 

-Commission Numérique 

Trois nouvelles réunions ont eu lieu permeƩant d’abouƟr à la mise en place d’une annexe à la feuille de 
route sur la parƟe numérique validée par le bureau. Les acƟons à mener y sont recensées avec deux niveaux 
de priorité et trois cibles : les adhérents, les animateurs et assistants et les moyens. 

L’état des lieux établi dans le projet numérique a été actualisé et sa finalisaƟon a été effectuée par Jean 
Claude Guilbault. Cela a permis lors de la dernière réunion une première approche des besoins dans chaque 
salle, et  de programmer de premiers invesƟssements. 

Une réunion a été programmée lors de la journée des bénévoles avec les animateurs et assistants 
informaƟque pour échanger sur leurs praƟques et leurs besoins. 

L’acquisiƟon d’un matériel permeƩant en salle 208 d’enregistrer les conférences et éventuellement de 
pouvoir les diffuser, tout en offrant des possibilités de visioconférence semble nécessaire mais va demander  
des échanges  pour affiner le cahier des charges, et des visites de sites équipés. 

Le renouvellement des équipements dans les salles informaƟque 329 et 330 sera le sujet suivant étudié, 
ainsi que les procédures de foncƟonnement à reprendre et actualiser. 
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Commission FesƟvités 

La commission FesƟvités a été créé dans la poursuite et en renforcement de la précédente équipe 
organisatrice sous l’égide de la Vice-présidente Dany Gauthier, qui avait lancé la programmaƟon 2023-2024. 
Elle s’est réunie pour son lancement et son organisaƟon le 16 mai 2024. Les deux co-animatrices désignées 
par le CA sont Marie-Chantal Derrey et Dany Gauthier. Leur mandat est d’assurer un pilotage global et la 
coordinaƟon de toutes les fesƟvités, une anƟcipaƟon des calendriers, et la gesƟon des budgets. Un rendu 
régulier est effectué auprès du bureau. 

Elle est composée de 10 membres permanents et d’une dizaine de bénévoles ponctuels pour des appuis 
d’accueil et d’organisaƟons lors des événements.  

La structuraƟon mise en place est opéraƟonnelle par binômes ou trinômes dédiés au pilotage de chaque 
événement, ce qui permet une réflexion, une mise en œuvre et une sollicitaƟon partagée avec les 
animateurs qui sont systémaƟquement conviés à des réunions de préparaƟon très en amont, puis de point 
d’avancement avant les manifestaƟons fesƟves et enfin de bilan et suggesƟons d’amélioraƟons après leur 
réalisaƟon. 

 

 Groupe convivialité 

Le groupe Convivialité s’est réuni le 13 mai 2024 pour définir les actions à mener en fonction de la feuille 
de route élaborée par le conseil d’administration du 21 mars 2024. 
 
Après des échanges fructueux, trois sous-groupes ont été constitués : 
- un sous-groupe sur la définition des besoins d’une salle de convivialité : 
Une analyse des besoins a été proposée au bureau qui, après échanges, l’a transmise  à la Direction des 
Bâtiments de la Ville qui va réaliser l’étude de faisabilité sur l’ensemble des espaces disponibles au rez-de-
chaussée de l’Hôtel de Lancreau afin d’être accessible à tous et au croisement des flux. 
Il ressort de la définition des besoins la nécessité d’identifier un ou deux lieux pour renforcer les liens 
existants et les échanges entre animateurs et entre adhérents. 
La présentation, par la direction des Bâtiments de la ville, de plusieurs scénarii d’implantation dans les 
locaux actuels ayant reçus l’aval de la commission de sécurité est attendue pour une mise à disposition à la 
rentrée de septembre 2025. 
 
- un sous-groupe sur l’embellissement de l’entrée et de la cour  : 
Le sous-groupe a élaboré un appel à idées adressé à l’ensemble des adhérents mais aussi aux animateurs 
d’atelier afin de faire émerger pour des projets collectifs. 
Les actions envisageables concernent la signalétique et la circulation, le fleurissement et la végétalisation, 
l’intégration d’œuvres d’art, le confort…(liste non limitative) 
L’appel à idées porte sur la cour d’entrée et sur la cour intérieure tout en préservant et valorisant le 
bâtiment. Les projets présentés et validés par le bureau devront recevoir l’aval de la ville en tant que 
propriétaire. La ville pourra également être sollicitée pour leur financement en fonction de leur nature. 
 
- un sous-groupe sur les attentes des adhérents en matière de convivialité : 
Une maquette de questionnaire est actuellement en test. Les questions posées devraient amener des 
réponses permettant d’orienter nos actions, voire de faire évoluer les comportements afin de stimuler la 
convivialité au sein de l’UATL en répondant au mieux aux attentes des adhérents. 
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Une enquête sur les attentes des adhérents en matière d’offre d’activités étant également souhaitée par la 
commission « activités », les deux enquêtes seront couplées afin d’éviter la saturation des adhérents par 
des questionnaires à répétition. 
Une rencontre de synthèse des trois sous-groupes a eu lieu lundi 24 juin 2024. 
 
 
 Groupe développement Durable 
 
Le groupe est désormais consƟtué de 9 membres mais tous n’ont pas pu parƟciper à la première réunion. 
Deux membres du groupe vont améliorer le contenu du bilan carbone établi par des étudiants de 
l’Université, pour en permeƩre une présentaƟon en janvier 2025. 

Les premières acƟons imaginées par le groupe seront également présentées après une introducƟon du 
président pour bien situer les objecƟfs de l’UATL dans ce domaine. Les adhérents seront également 
quesƟonnés sur leurs aƩentes. Une nouvelle réunion est prévue pour poursuivre la réflexion et préparer ce 
temps avec les adhérents. Des intervenƟons d’organismes comme l’ADEME peuvent être envisagées.  

 

Groupe 50 ans de l’UATL 

Le groupe consƟtué de 15 membres s’est réuni pour la première fois le 24 mai 2024 dans l’objecƟf de faire 
des proposiƟons d’acƟons dans le cadre des 50 ans de l’UATL. ECA3, ancêtre de l’UATL, a été crée le 15 mai 
1975 à l’iniƟaƟve du docteur Maurice Fresneau. Son succès a été immédiat.  

Le groupe a proposé de profiter de cet anniversaire pour valoriser l’associaƟon à travers un programme 
annuel d’acƟons et manifestaƟons qui se dérouleront d’avril 2025 à juin 2026. Un budget spécifique 50 ans 
a été sollicité auprès du conseil d’administraƟon qui a répondu favorablement en votant un montant de 
30K€  à réparƟr sur deux exercices comptables et à prélever sur le Fonds associaƟf, ce montant 
correspondant à 10% des réserves. 

Les premiers projets idenƟfiés concernent la réalisaƟon d’un film de promoƟon et d’un numéro spécial 50 
ans de Contact retraçant l’histoire de notre associaƟon, d’une acƟon mémorielle  autour de Monique AsƟé 
à jumeler avec l’AG de l’UFUTA à Angers, la créaƟon d’un nouvel évènement appelé FesƟval de Printemps 
et le souhait d’avoir une réflexion prospecƟve avec le conseil de développement sur la place des seniors 
dans la société en 2025 et le rôle des UTL dans ce contexte. 

 

 

 

  


